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  Jemgum, den 10.03.2019 

 

 
 
Protokoll der Jahreshauptversammlung des SV EMS Jemgum 

 

am 08.03.2019, 19.00 Uhr, Vereinsheim 
 

 

Teilnehmer:  37 

 

 

 

TOP 1:  Eröffnung und Begrüßung 

 

Der Vorsitzende, Carsten Voß, eröffnet die Versammlung um 19.00 Uhr und begrüßt die 

anwesenden Sportkameraden,  den Bürgermeister  der Gemeinde Jemgum, Hans-Peter 

Heikens, sowie vom NFV Kreis Ostfriesland Johann Schön. Ebenso begrüßt er den 

Ehrenvorsitzenden Hans-Joachim Behrends, sowie den ehemaligen Vorsitzenden Arnold 

Venema.   

 

Zum Gedenken an die Verstorbenen des letzten  Jahres wird eine Gedenkminute eingelegt.  

Verstorben sind die Sportkameraden  Gerda Lübbehüsen, Irmgard Cornelius und Klaas 

Mölenkamp. . 

 

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit   

 

Die ordnungsgemäße Ladung wird einstimmig festgestellt. 

 

mailto:joachim_bugiel@gothaer.de


Voß  weist darauf hin, dass nur Mitglieder, die heute das 16. Lebensjahr vollendet haben, 

abstimmen dürfen.  

 

TOP 3: Feststellung der Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.  

 

 

TOP 4: Grußwort der Gäste 

 

Bürgermeister Hans-Peter Heikens dankt dem Vorstand für den „Wohlfühlfaktor“ Verein und 

überbringt die Grüße des Rates. Ein gut funktionierender Verein ist auch wichtig für die 

Gemeinde, so Heikens. Dazu trägt ein funktionierender Vorstand sicherlich bei. Die soziale 

Leistung, die der Verein ableistet, könnte die Gemeinde nicht ableisten. Er wünscht dem 

Verein für die Zukunft alles Gute und immer ein richtiges Händchen in der weiteren 

Vorstandsarbeit.   

 

Johnny Schön, vom NFV Kreis Ostfriesland, dankt für die Einladung und überbringt die 

Grüße des Kreises.  Er weist daraufhin, dass in der kommenden Saison keine Gebühr für die 

Trikotwerbung erhoben wird.  Auch die Meldegebühr für die Jugendhallenkreismeisterschaft  

entfällt.  Wichtig ist, dass die Jugendarbeit funktioniere, denn dort steckt die Zukunft eines 

jeden Vereines.  Zum Abschluss gibt es von ihm noch einen Spielball, sowie 2 Passmappen für 

den Verein. 

 

TOP 5  :  Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung vom 

23.02.2018 

 

Das  Protokoll der letzten  Jahreshauptversammlung ist auf der Homepage veröffentlicht 

worden. Jeder hatte die Möglichkeit das Protokoll zu lesen. 

 

Wortmeldungen kommen nicht. 

 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

 

TOP 6: Jahresbericht des 1. Vorsitzenden 

 

In seinem ersten Jahresbericht kann Carsten Voß von einem ereignisreichen Jahr berichten. 

In einer Power Point Präsentation schildert er die Ereignisse des vergangenen Jahres. Dank 

gilt den ausgeschiedenen Mitgliedern des alten Vorstandes, die den Verein erfolgreich die 

letzten Jahre geführt haben. Die erste Vorstandssitzung des neuen Vorstandes hatte es schon 

in sich, so Voß. Geschlagene 5 Stunden dauerte diese, wo die Prioritäten für das erste Jahr 

gesetzt wurden. Der Mitgliederbestand bei dieser Sitzung betrug 582. Ziel war es, den 

Abgang zu stoppen. Im Moment ist uns dieses gelungen. Der heutige Mitgliederbestand 

beträgt 611, so Voß. 

Leider musste im März der Abgang von Leiter der Herzsportgruppe, Dieter Weelborg, beklagt 

werden. Schien eine neue Lösung in Sachen Übungsleiter in Sicht, so musste diese gleich 

wieder zu den Akten gelegt werden. Zurzeit arbeiten wir an einer neuen Lösung und hoffen, 

dass im Jahr 2020 wieder eine neue Gruppe ins Leben gerufen werden kann. 

Funktionierte die Zusammenarbeit in Sachen Herzsport mit der Physiotherapie Kortlang 

nicht, so konnte aber eine Zusammenarbeit mit ihm geschlossen werden. Jedes Mitglied im SV 

EMS erhält einen Preisnachlass von 10 € in seinem Fitnessstudio. 



Im Mai konnte dann eine neue Bambini-Fußballtruppe ins Leben gerufen werden. Unter 

Leitung von Hans-Jörn Pals und Annika Zimmer tummeln sich die kleinen Kicker jetzt auf 

dem Sportplatz. Auch konnte eine Basketballgruppe,  unter der Leitung von Alexandra 

Steinfelder und Arend Plöger, ins Leben gerufen werden.  

Arbeitsdienste folgten und werden auch in Zukunft weiter von Nöten sein, damit unsere 

Anlage in Schuss bleibt. 

Der Sommer stand dann ganz im Zeichen unseres Sommerfestes.  Neben vielen Spielen am 

Platz und einigen Eventgeräten, konnte am Abend auch das Länderspiel Deutschland-

Schweden im Public Viewing gezeigt werden. Auch eine Sportwoche wurde im Anschluss 

wieder ins Leben gerufen.  

Im August nahm dann eine Truppe beim Schnelligkeitswettkampf der Feuerwehr teil. Kurz 

darauf konnte auch ein Stand auf dem Müggenmarkt präsentiert werden. Zum Müggenmarkt 

gehört auch seit Jahren schon als Auftakt der Müggenmarktlauf, der vom Lauftreff 

organisiert wird. 

Wir hatten uns für die Austragung des EWE-Cups der E-Jugendmannschaften in der Region 

Ostfriesland beworben und auch den Zuschlag für die Austragung bekommen. Zur 

Siegerehrung kam dann der ehemalige Werder Spieler Ivan Klasnic, der anschließend viele 

Autogrammwünsche erfüllte.  

Der Tag der Ehrenamtlichen konnte auch im letzten Jahr wieder veranstaltet werden und war 

auch wieder gut besucht. Daneben wurden dann auch die langjährigen Vereinsmitglieder für 

ihre Zugehörigkeit geehrt. 

Im Oktober dann wieder prominenter Besuch in Jemgum. Der ehemalige Bundesligaspieler 

Ingo Anderbrügge stellte seine Fußballfabrik vor. Hier werden junge Fußballer unter 

fachkundiger Leitung 3 Tage in Sachen Training, Ernährung etc. geschult. Damit die 

Veranstaltung im Juli 2019 durchgeführt werden kann, bedarf es aber noch zahlreicher 

Anmeldungen. 

Im Oktober konnte dann auch die Gruppe Zumba, unter Leitung des Tanzlehrers Heiko 

Schmidt aus Leer, ins Leben gerufen werden. Die Gruppe hat sich mittlerweile toll entwickelt. 

Bei den Übungsabenden sind immer rund 25 Frauen beim Unterricht anwesend. 

Im Oktober folgte dann ein weiteres Novum. Im Vereinsheim wurde ein Dartturnier 

veranstaltet. Die Gruppe Tripple Five um Ralf Blümel hatte nach einem geeigneten Raum für 

ein Dartturnier gesucht und in unserem Vereinsheim auch gefunden. Nachdem die 

Veranstaltung sehr positiv verlaufen war, legten wir uns eine eigene Dartscheibe zu, die an 

Abenden auch regelmäßig genutzt wird, so Voß. 

Es kamen häufiger Anfragen für die Vermietung des Vereinsheimes, wo auch nach einer 

Musikanlage gefragt wurde. So investierten wir im November in eine neue Musikanlage im 

Clubraum, die mittlerweile auch schon ihre ersten Einsätze hatte. 

Im Dezember kam dann der Weihnachtsmann ins Vereinsheim. Jahrelang gab es keine 

gemeinsame Weihnachtsfeier für unser jüngsten Sportler. Rund 65 Kinder folgten der 

Einladung und konnten einen schönen Nachmittag verleben. Dieses Event soll auch in diesem 

Jahr wiederholt werden. 

Beim KSB Leer hatten wir einen Antrag auf eine finanzielle Förderung zum Umbau der brach 

liegenden Tennisanlage gestellt. Freudig konnte ein Förderantrag von insgesamt 3.882 € = 

30 % Förderung entgegengenommen werden. 

Weiter ging es im Dezember mit dem neuen Thema E-Sports.  Vom NFV gab es eine 

Ausschreibung für das erste E-Sports Turnier in Niedersachsen. Nach unserem 

Qualifikations-Turnier konnten wir dann die Sportkameraden Bekker und Hartmann nach 

Barsinghausen schicken. Dort schafften es die beiden bis in die Hauptrunde, wo sie 

unglücklicherweise mit einem 0:1 ausschieden. Für die beiden sicherlich ein ereignisreicher 

Tag, an welchem sich 64 Mannschaften aus dem Bereich des NFV beteiligten. 



Ein weiterer Höhepunkt war sicherlich auch der mittlerweile traditionelle Silvesterlauf. 

Begonnen hatte dieser vor Jahren mit 50 Läufern. Am letzten Tag des vergangenen Jahres 

war die Gruppe mittlerweile auf ca. 140 Läufern angewachsen. 

Im Januar gab es dann eine neue Musikanlage für den Sportplatz. Gesponsert hat diese die 

Stiftung Windpark Holtgaste. Ihren Einsatz hatte sie bereits am letzten Wochenende beim 

Heimspiel der ersten Herren gegen den FC Norden.    

Positiv verlaufen ist auch die Rot-Weiße Nacht, die unter dem Motto Karneval lief. Knapp 

über 200 Gäste konnten begrüßt werden. Nach den rückläufigen Besucherzahlen der Vorjahre 

konnte dieser Trend gestoppt werden. 

In Sachen Bandenwerbung kann vermeldet werden, dass insgesamt 36m neue Banden von 

Werbepartnern durch Ole Nitters angeworben werden konnten.       

Carsten Voß dankte abschließend, allen Sponsoren, den Abteilungsleitern, allen 

Übungsleitern, allen Trainern und Betreuern, allen ehrenamtlichen Helferinnen und Helfern, 

auch den Eltern, die täglich ihre Kinder von A nach B fahren, damit sie am Sport teilnehmen 

können und nicht zuletzt auch seinen Vorstandskollegen, die für den SV Ems Jemgum 

geleistete ehrenamtliche Arbeit. 

 

Aus der Versammlung heraus dankte Arnold Venema dem jetzigen Vorstand für die 

herausragenden  Leistungen und denkt, dass der SV EMS mit diesem Team auch weiterhin auf 

einem positivem Weg in die Zukunft blicken kann. Sicherlich werden auch Rückschläge 

kommen, aber auch damit wird das Team um C. Voß umgehen können. 

 

Weitere Wortmeldungen kamen nicht. 

 

TOP 6a: Bericht aus den Sparten 

 

Für den Bereich des Herren-Fußballes kann C. Behrends berichten, dass wir gegenwärtig nur 

eine Herrenmannschaft am Spielbetrieb 18/19 angemeldet haben. Leider war es nicht möglich 

eine zweite zu melden. Zu sehr kämpften  beide Mannschaften mit enormen 

Personalproblemen, damit der Spielbetrieb 17/18 zu Ende gespielt werden konnte. Erfreulich 

sei, dass die 1. Herren in der laufenden Saison im Mittelfeld der Ostfrieslandliga steht und 

mit dem Abstieg wohl nichts zu tun hat. Im Pokal ist die Mannschaft im Moment unter den 

letzten acht. Das Ziel sei ins Endspiel des Ostfrieslandpokales zu kommen. 

Margret Waddenberg berichtet für den Bereich Juniorinnen-Fußball, dass am laufenden 

Spielbetrieb eine E-, eine C- und eine B-Mädchenmannschaft teilnehmen. Daneben spielt 

unsere Damenmannschaft in der Bezirksliga. Nachwuchs auch in diesem Bereich wird auch 

weiterhin gesucht. So hatten die Trainerinnen Anneke Waddenberg und Annika Hüncke eine 

Nachwuchswerbung in den umliegenden Grundschulen gestartet und dort für unsere 

Mannschaften geworben. Mittlerweile spielen auch auswärtige Kinder/Jugendliche in den 

Mannschaften, so dass diese Aktion ein Erfolg war. Für die kommende Saison 19/20 sei 

geplant, dass eine 7er E, eine 9er C und 2 Damenmannschaften gemeldet werden sollen. 

Niclas Nagel ist für den Bereich Junioren-Fußball verantwortlich. Gegenwärtig haben wir 4 

Jugendmannschaften, von denen 3 am Spielbetrieb teilnehmen. Am Spielbetrieb nehmen eine 

B, eine E und eine F-Jugend teil. Die kleinsten, die G-Jugend, wird erst in der kommenden 

Saison angemeldet werden. Alle Mannschaften sind mit ausreichend Betreuern bestückt. 

Allerdings wird für die nächste Saison ein neuer Betreuer für die dann zu meldende A-Jugend 

gesucht, da der jetzige Trainer der B-Jugend bereits signalisiert hat, dass er aus beruflichen 

Gründen die Betreuung der Mannschaft nicht mehr schafft. Ein Highlight in den vergangenen 

Monaten war sicherlich die Durchführung des EWE-Cups, bei welchem unsere E-Jugend 

leider knapp die Teilnahme an der Endrunde im Bremer Weserstadion gescheitert war. 



Für den neuen Bereich Basketball konnte Alexandra Steinfelder verkünden, dass die ins 

Leben gerufene neue Gruppe stetig gewachsen sei. Gestartet sei man mit 6-8 Kindern, 

mittlerweile ist die Gruppe auf 14-20 angewachsen. Geplant sei für das neue Spieljahr, dass 

eine Mannschaft für den Spielbetrieb angemeldet wird.  Allerdings wird auch weiterhin nach 

Nachwuchs gesucht, weil die Altersstruktur doch stark auseinanderklafft. Nicht für jede 

Altersgruppe sind genügend Kinder vorhanden. 

Erstmalig gibt es für den Bereich Turnen einen Bericht. Seit Oktober 2018 gibt es den Zumba 

beim SV EMS.  Tanzlehrer Heiko Schmidt aus Leer konnte berichten, dass er Bedenken hatte, 

diese Gruppe zu übernehmen. Der Hartnäckigkeit des Vorstandes sei es zu verdanken, dass er 

nach Jemgum gekommen sei.  Er selbst hätte nicht damit gerechnet, dass die Gruppe sich so 

entwickeln würde. Regelmäßig seien immer rund 25 Damen bei der Übungseinheit dabei. Die 

Gesamtgruppe bestände aus rund 40 Teilnehmerinnen, so Schmidt. Platz genug sei aber 

immer noch in der Turnhalle. Weitere Teilnehmer/innen könnten noch locker untergebracht 

werden. 

 

 

TOP 7: Jahresrechnung 2018 

 

Geschäftsführer Bugiel stellt die  Jahresrechnung 2018  den Mitgliedern vor. Einnahmen von 

93.711,74 €, stehen Ausgaben in der gleichen Höhe gegenüber.  Die einzelnen Positionen der 

Ein- und Ausgaben werden nacheinander abgehandelt. Fragen kommen nicht. 

 

 

TOP 8: Genehmigung überplanmäßiger Ausgaben 

 

Einige Positionen des vorgelegten, genehmigten Haushaltsplanes haben den Haushaltsansatz 

überschritten. Die Positionen werden den Mitgliedern vom Geschäftsführer Bugiel erklärt. 

Die überplanmäßigen Ausgaben werden einstimmig von der Versammlung genehmigt.  

 

 

TOP 9: Bericht der Kassenprüfer  

 

Kassenprüfer Martin Sinning und Karl-Werner Siebrands haben die Kasse geprüft. Sinning 

berichtet, dass die Kasse stichprobenartig geprüft wurde, die Kasse sachlich, rechnerisch und 

korrekt geführt wurde. Es gab keine Beanstandungen. 

 

 

TOP 10: Entlastung für das Haushaltsjahr 2018 

 

a.) Geschäftsführer 

Arnold Venema beantragt die Entlastung des Geschäftsführers  

 

Diesem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 

 

b.) Gesamter Vorstand 

Weiter beantragt Venema die Entlastung des gesamten Vorstandes. 

 

Auch diesem Antrag wird einstimmig zugestimmt.   

 



 

TOP 11: Beschlussfassung Haushalt 2019 

 

Der neue Haushaltsplan wird den Mitgliedern vom Geschäftsführer vorgestellt. Ausgaben in 

Höhe von 98.000 €, stehen Ausgaben in gleicher Höhe gegenüber. Einwände hierzu kommen 

nicht. 

Der Haushalt 2019 wird einstimmig genehmigt. 

 

 

 

TOP 12: Neuwahlen  2 Beisitzer 

 

Die jetzigen Beisitzer Marco Knevel und Jörg Klinkenborg scheiden aus persönlichen 

Gründen aus dem Vorstand aus. Carsten Voß bedankt sich bei Knevel für die 

Vorstandsarbeit. Dank auch an Klinkenborg, der leider heute nicht an der Versammlung 

teilnehmen kann, weil er beruflich in Frankfurt ist.  

Für die Wahl der Besetzung von zwei neuen Beisitzern werden die Sportkameraden Ole 

Nitters und Martin Reck vorgeschlagen. Weitere Vorschläge kommen nicht. Alle werden in 

Einzelwahl einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an.  

 

TOP 13: Neuwahl eines Kassenprüfers 

 

Hans-Werner Siebrands scheidet turnusgemäß als Kassenprüfer aus. Vorgeschlagen wird 

Helmut Pilney. Pilney wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. Mit ihm wird im 

kommenden Jahr Martin Sinning die Kasse prüfen. 

 

TOP 14:  Anträge von Mitgliedern 

 

 Es ist kein Antrag eines Mitgliedes vor der Versammlung eingereicht worden.  

 

TOP 15:  Verschiedenes, Anfragen 

Es liegen keine Anfragen vor.  

 

TOP 19: Ende der Versammlung 

 

Der Vorsitzende, Carsten Voß, bedankt sich für das Erscheinen der Mitglieder und schließt 

die Versammlung um 21.05 Uhr. 

 

 

 

Jemgum, den 10.03.2019  

                                              
.............................................................                           ............................................................... 

                Joachim Bugiel                                 Carsten Voß 
                  Geschäftsführer                                                                      1. Vorsitzender 


